

ALMA

Association Lamorlaye Mémoire & Accueil

LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS DE L'ALMA

En respectant les consignes sanitaires telles qu'elles seront au jour le jour.

<u>Le samedi 17 octobre 2020</u>: visite guidée de l'exposition « *La Fabrique de l'Extravagance, Porcelaines de Meissen et de Chantilly* », mise en scène dans les Grands Appartements du château de Chantilly; nous y ajouterons la visite, sans guide mais avec l'aide d'Annick, de deux expositions « Collectionner les Livres d'Heures » dans le cabinet des livres et « Carmontelle (1717-1806) » dans le cabinet d'arts graphiques. Coût : non amis du Musée Condé 17€+5€ ou 5€ pour les membres des Amis du musée Condé – rendez-vous à 14h00 devant la grille du château ou à 13h30 rue de la Tenure, pour un covoiturage – Il y a 15 places et 11 inscrits à ce jour : INSCRIVEZ-VOUS !

<u>Le samedi 7 novembre 2020</u>: **visite guidée de la basilique de Saint-Denis, «** *D'hier à aujourd'hui* » par l'office de tourisme – coût: 20€ – La visite commence avec l'histoire de Saint Denis et suit avec le rayonnement de la basilique et de son abbaye, son architecture, les sépultures des rois, quelques commentaires de vitraux... Nous y ajouterons un rappel des travaux en cours (construction d'une 2ème tour) et de l'impact du « chantier Notre-Dame » qui mobilise tous les artisans qualifiés « patrimoine » qui travaillaient à Saint-Denis. Il y a au plus 30 places et 23 inscrits à ce jour (25 serait très bien) : INSCRIVEZ-VOUS !

<u>Du 8 au 15 novembre 2020</u>: dans la petite salle du foyer culturel, **exposition** « *La vie à Lamorlaye* d'un recensement à l'autre, 1911-1921 » en utilisant le travail réalisé par Lucienne et Sylvine sur les recensements pendant le confinement. Il s'agit de Lamorlaye au début du 20^{ème} siècle et mesurer l'impact de la Grande Guerre sur notre ville. Nous allons rechercher les fiches matricules de tous les hommes qui ont eu 20 ans entre 1914 et 1918 pour retracer leurs parcours pendant la Grande Guerre : les fiches sont téléchargeables à partir du site des Archives départementales et il faut dans un premier temps les télécharger ; ensuite les retranscrire ; puis les analyser ! Un gros travail à partager ! Si vous voulez nous aider nous vous distribuerons une liste de noms probables !

Rappel pour le début de 2021

<u>Le samedi 30 janvier 2021</u> : **AG de l'ALMA dans la salle de spectacle du foyer culturel suivie d'un buffet dinatoire**

<u>Les 12, 13 et 14 mars 2021</u>: la 2^{ème} édition du « Salon des publications d'histoire locale » se tiendra au château de Lamorlaye. Marianne va y animer un atelier d'écriture et Kim (une peintre qui est venue en 2019 avec Maurice Delaigue dont elle a illustré un ouvrage) va proposer un atelier de calligraphie. Nous envisageons une conférence le vendredi 12 à 20h. Le salon se tiendra sur tout le week-end avec les stands, les ateliers et un programme de courtes interventions des participants sur différents sujets. **NOTEZ BIEN CES DATES!**

Dans le cadre du festival inter-associatif de cinéma de Lamorlaye, qui se tiendra <u>du 19 au 22 mars</u> : conférence de l'ALMA, *Le voyage de Robert Louis Stevenson en canoë d'Anvers à Pontoise* – le planning des intervenants n'est pas encore fixé.

Exposition Séraphine à Senlis

Nous envisageons d'aller la voir en petit groupe et sans guide mais avec covoiturage et documentation préparée par ALMA sur « Séraphine de Senlis » : une première visite va avoir lieu lundi 12 octobre. Si l'idée vous tente pour ce jour ou un autre, contactez Lucienne au 06 22 05 42 36.

Compte-rendu des activités de l'ALMA en septembre 2020

Samedi 29 août, nous étions 8 pour la visite de l'exposition Raphaël au cabinet d'art graphique. En passant nous avons admiré les 3 tableaux de Raphaël appartenant au musée Condé, vu ou revu des tableaux sur lesquels nous avons déjà eu des visites guidées (François 1^{er} par Jean Clouet ; le massacre des innocents par Nicolas Poussin ; ...), vu l'exposition sur les fables dans le cabinet des livres et une partie de l'exposition que nous vous proposons le 17 octobre : elle était en cours d'installation !

Samedi 12 septembre, le Forum s'est très bien déroulé avec le bureau et des adhérents de l'ALMA pour tenir le stand et beaucoup de visites : les adhérents venus dire bonjour, s'inscrire aux prochaines manifestations et/ou payer leur cotisation ! plus des nouveaux adhérents à qui nous souhaitons la bienvenue ! L'organisation de la circulation en fonction des règles sanitaires était efficace et pas vraiment gênante. Nous avons accueilli sur notre stand les Lundis de la Tenure qui ont eu aussi des contacts intéressants.

Les 19 et 20 septembre, : les journées du patrimoine! L'exposition Dans les rues de Lamorlaye d'hier à aujourd'hui était en place depuis la veille; elle devait rester installée jusqu'au 28. Les panneaux mis sur des grilles avenue de la Libération ou sur des panneaux électoraux rond-point Manin ont été fortement secoués par le vent du week-end du 26 et 27 septembre et ils ont été retiré le lundi 27; mais les deux autres parties de l'exposition (château et place du calvaire) sont encore en place samedi 3 octobre : profitez-en!

Le samedi 19 nous avons fait la promenade-commentaires du centre-ville à 10h avec 4 participants, à 16h avec 6 participants. Et, à 14h, celle du vieux Lys à avec 6 participants pour une bonne partie, 5 ensuite. Le dimanche, il y a eu 1 participant à 10h, 1 autre à 16h pour le centre-ville et 8 pour le vieux Lys à 14h.

Le lendemain, retour à la chapelle Saint-Vaast avec Robert Tschanhenz qui a fait de très bonnes photos des pierres tombales. Grace à notre connaissance des blasons qui s'améliore et le sérieux nettoyage opéré par Robert, nous pensons avoir identifié les gisants représentés sur la pierre du milieu : sans doute les beaux-parents de Charles de Marc !

Du 21 au 27 septembre, l'exposition Les grands chevaux de Lamorlaye prévue dans le cadre de la fête du cheval (laquelle a été annulée...) s'est tenue dans la salle jaune du château avec l'aide de nombreux adhérents qui ont répondu « présent » à notre appel! Il y a eu environ 70 visiteurs avec très peu de monde en semaine.

Merci pour votre aide et votre participation pendant toutes ces manifestations!

A très bientôt pour les prochaines toujours dans le respect des règles sanitaires.

PS: Le message envoyé le 28 août a été imprimé ensuite et distribué fin août aux adhérents « papier » ... Nous l'avons baptisé compte-rendu N°3

CR 04 - ALMA octobre 2020